

LE COURRIER

Revue trimestrielle de l'action catholique des milieux indépendants



ENQUÊTE:
**COMMENT AGIR
POUR PLUS
DE JUSTICE ?**

MÉDITATION > p. 20
*Une année
avec l'espérance*

SOCIÉTÉ > p.36
*Ré-enchanter
le travail*

**VIE DU
MOUVEMENT > p. 57**
*Nos projets
2023-2024*

Dans ce numéro



Démarche ACI?

**Justice et paix,
objets d'espérance** 5

> Révision de vie

Faire révision de vie
à partir d'un événement..... 6

> L'Enquête

Comment agir pour plus de justice? ... 8

Agir pour plus de justice, c'est complexe! 10
Agir pour plus de justice:

un appel à discerner! 13

Trouver le chemin de la Justice..... 14

Réagir et agir pour la justice! 16

Pour aller plus loin 18

> La Méditation

Une année avec l'espérance..... 20

Abram, "Père dans l'espérance" 22

Une ancre dans notre vie..... 24

Guetteur d'espérance 26

D'un petit rien 28

> La Relecture

Le bien commun et la justice 30

Travail: un lieu d'épanouissement et de
construction de l'individu 30

La santé en souffrance 32

La relation nous humanise..... 34



Ouverture sur le monde

Le travail nous ouvre au monde... 35

> Société

Ré-enchanter le travail 36

Le travail, espace de réalisation 36

"Nous sommes les premiers recours
des patients" 38

Quelles évolutions dans le monde du travail? .40

> Fenêtre sur...

La valeur travail ne décline pas 42

Échos: à lire 45

> Vie ecclésiale

Fraternité, paix et réconciliation en Europe ... 46

Cap sur les rencontres méditerranéennes

de Marseille 49

L'actu des associations 51

> Vie internationale

Des hommes et des femmes s'engagent

auprès de personnes migrantes 52

La Syrie sous le joug

des sanctions économiques 54

> Parole libre

La JEC continue!..... 56



Vie du mouvement

Nos priorités pour 2023-2024 57

> Du côté du Mouvement

Les priorités 2023-2024 de l'ACI 58

Crise sociale: un temps pour changer 60

> L'ACI ça m'apporte

"L'ACI fait partie de ma vie" 61

> 3 questions à

Véronique de Meaux Bernard,

Veilleuse d'équipe 62

> Prière

..... 64

> Animer en territoire

Ouvrir les rencontres

à ceux que nous côtoyons quotidiennement ... 67

Passer notre vie au crible de la parole de Dieu 68

> Accompagnement

Relancer la formation des accompagnateurs

en ACI, une priorité..... 69

L'ÉDITORIAL

de Jean-Pierre GOBERT, trésorier national

Ré-enchanter le travail, un beau défi !



Depuis plusieurs mois, nous avons vécu au rythme des manifestations et débats sur l'âge de départ à la retraite. Bien évidemment, travailler deux ans de plus bouscule bien des salariés et après la période Covid, nous n'avons plus le même regard sur le travail.

L'homme a toujours travaillé pour se nourrir et vivre. Et lorsque Jésus nous demande de prier, nous disons *"Notre Père..., donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour."* Ce pain est le *"fruit de la terre et du travail des hommes"*. Le travail fait partie de la vie de l'homme.

Fini le "tout travail" au détriment de la vie privée.

La société a changé, les jeunes poursuivent souvent des études et se rendent compte, comme en "68", qu'il faut un changement dans le monde du travail. C'est une petite révolution : revendication pour une meilleure vie au travail, possibilité d'horaires flexibles, le télétravail, et une aspiration forte pour une vie plus détendue, avoir du temps pour la famille, les amis, s'évader, voyager, prendre du plaisir dans le sport, les activités culturelles... Fini le "tout travail" au détriment de la vie privée.

Un retour aux métiers manuels

Les études entreprises pour être diplômés, avoir une rémunération élevée, une place reconnue dans la Société, ne satisfont pas pleinement et nous constatons que certains diplômés pratiquent le retour aux métiers manuels, tout aussi nobles, dans les domaines de l'agriculture, de l'élevage, des métiers

d'art... ils s'y épanouissent pleinement. L'environnement et les énergies renouvelables permettent aussi de nouveaux métiers. Une nouvelle génération éprouve de l'intérêt pour l'avenir de notre planète, notre bien commun. *Laudato si'* a fait bouger les lignes.

Avoir un autre regard, donner du sens au travail... Pourquoi ne pas voir le tra-

Soutenons-nous dans la construction d'un monde plus fraternel, plus solidaire, plus humain.

vail comme une offrande à Dieu et aller à la rencontre de l'autre en proposant des temps différents d'activités extérieures afin de créer d'autres liens. "*La vie est l'art de la rencontre*", disait notre pape François dans l'encyclique *Fratelli Tutti*. Prendre conscience que nous sommes un maillon dans la chaîne du travail.

Transmission, écoute, dialogue...

Ré-enchanter le travail, aller au travail joyeusement, voilà un beau défi ! Nous épanouir, faire fructifier nos talents au profit de ceux qui nous entourent. Le travail est le lieu de la transmission des valeurs professionnelles, un lieu d'écoute et de dialogue où s'expriment les aspirations des uns et des autres, où la négociation est possible. Les mille trésors de l'expérience acquise font grandir les jeunes qui entrent dans

la vie professionnelle, ainsi le travail peut être un lieu de bonheur et de joie. Pour beaucoup d'entre nous, l'engagement dans diverses associations par le bénévolat est aussi, en quelque sorte, un travail. Peut-être plus choisi, ce temps donné est source de rencontres et de joies malgré des difficultés souvent bien présentes. Réjouissons-nous de l'apport de ce temps, de ces services que tous les bénévoles fournissent pour un monde meilleur.

Reprendre confiance

En cette nouvelle rentrée, ayant pris des forces, reprenons confiance en l'avenir et soyons des témoins d'Espérance. Soutenons nos jeunes dans la construction d'un monde plus fraternel, plus solidaire, plus humain. Ayons pour préoccupation le bonheur de l'homme. Encourageons-nous, mutuellement à prendre deux ou trois engagements, à garder tout long de l'année, comme changer nos attitudes et notre regard pour aller à la rencontre de notre prochain.

Et gardons précieusement ce commandement de Jésus : "*Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimé*". ▲